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法定供暖已经四天 用户投诉
省城供热管网运行平稳，个别不热小区正在协调解决

大幅衰减

本报11月18日讯(记者

师文静)19日上午9时，由

本报和济南市市政公用事业

局、济南热电联合组织的“百

姓温暖使者”将走进顺河片

区，为居民排解供暖疑惑。如

果附近居民家中暖气有问
题，或有供暖疑问都可到现
场进行咨询，寻求帮助。

在试供暖期，由于需要

管网调试，居民家中暖气管

道出现了气堵、滴漏等情

况，为此“温暖使者”积

极走进社区维护居民家中

暖气。继第一、二站走进

乐山小区和七里山街道七

东社区之后，“温暖使

者”第三站走进顺河片区

继续进社区为居民供暖排忧

解难。

19日上午9时起，“温
暖使者”将在顺河片区标准

换热站门前拉起横幅，分发

供暖知识传单，并有技术人

员现场为居民讲解专业的供

暖知识。

“百姓温暖使者”由济

南热电专业技术人员和热心

市民组成，今冬他们将陆续

进入几十个社区居民家中，

维护居民供暖，为市民排忧

解难。如果您有供暖方面的
需求，可拨打本报96706123

和济南热电67812319联合成

立的“百姓温暖热线”进行

咨询。

本报11月18日讯(记者

师文静) 18日，省城浆水

泉片区仍有不少新建小区没

能通上暖气。今冬还能供上
暖气吗？济南热力表示，能

否供上暖要看换热站工程进

度，换热站施工完毕且经过

验收合格后，新建小区今冬

供暖期间即可随时办理开户

手续。

18日，建工花园的吕女

士咨询说，自己小区的暖气

管道还在施工，“今冬能集

中供暖吗？能给个准信
吗？”

近日，像建工花园一样

省城东部不少新建小区的居

民都很关心供暖问题，其中

有红山圣都、中润二期、省

环保学校等多个小区或单位
的居民。

济南热力表示，属于浆

水泉热源厂负责供热的片区

仍有不少新建小区的换热站

还在施工，所以没法验收使

用，这些新建小区多数还没

有在济南热力办理供暖开户

手续。

由于今年浆水泉热源厂

新投产70吨/时热水锅炉，

省城东部的供暖能力大大

提升，可以满足多个新建

小区的供暖。济南热力

称，今年有不少小区已经

申请加入集中供暖，现在

正在施工的换热站有10个

左右，只要换热站修建完

毕，验收合格后即可向供热

企业申请开户。

本报11月18日讯(见习

记者 孟敏) “新换的暖气
片和去年的片数一样，怎么
觉得不如去年暖和了？”18

日，记者走访济南市散热器
市场得知，选新型暖气片，不
要选样式太花哨的，越花哨
越不暖和，否则光图“美丽”

就会“冻人”。

18日上午，红星美凯龙
店内，前来购买散热器的顾
客不太多，供暖期已至，暖气
片销售进入淡季。新款散热
器颜色漂亮，花样繁多。

“要买暖气片，我劝你别
买太花哨的。”济南红杉散热

器厂的李经理介绍，造型复
杂的暖气片，一般是用纤细
钢管制成的，管内储存的水
量很少，散热效果相对不太
理想。

不少用户反映，相对于
传统铸铁暖气片，目前市场
上流行的低碳钢、铜铝复合、

铝制暖气片保温效果略有差
距。

“买暖气片尽量选样式
简单的，相对造型花哨的船
型、心形的暖气片，柱式、卧
式的散热效果更好一些。”

李经理告诉记者，“暖气片
的储水量影响取暖效果，简
单样式的暖气片内壁厚，管
道较粗，储水量自然大。”

在山师东路北口的一
个小区边上，记者采访了一
个专收暖气片的废品收购
小贩姚先生。“与新型暖气
片相比，铸铁暖气片虽然不

好看，但内胆较大，储水量
也较大。”姚先生也从事新
暖气片的销售，他说：“选择
新型暖气片要考虑储水量，

储水量较大，供暖效果好
些。”

看着三轮车上的旧暖
气片，记者问，这种铸铁暖
气片回收之后做什么用？

“都当废铁卖了，以前回收
修理后，还能再当新的卖。”

姚先生说：“现代人谁还买这
种老暖气片啊，不好看，还占
地方。”

济南炬辉热能设备有限
公司市场部的庞冲先生介绍
说，目前低碳钢、铜铝复合、

铝制暖气片是市场上主流产
品，“新型暖气片取暖效果和
铸铁暖气片相差不大，但选
购新型暖气片时，不要追求
造型太花哨的，否则供暖效
果不好。”

本报11月18日讯(记

者 师文静) 18日，济

南市市政公用事业局就

法定供暖前四天的情况

进行了通报，作为热力

管网运行平稳的重要标

志——— 用户投诉在大幅

减少。个别不热的小区

供热企业正在积极协商
解决问题。对于或将到
来的突然降温天气，省

城也已经做好了充分的
准备。

18日济南市市政公

用事业局副局长郭森做

客12319市政服务热线时

表示，省城法定供暖前

四天整体运行平稳，供

热企业锅炉正常运转，

换热站除去有个别原因

没能供热的，绝大多数

已开始正常供热。

郭森表示，法定供

暖以来，随着更多小区

的供暖逐步正常，12319

市政服务热线接到的供

热投诉电话逐天减少，

且减少幅度很大，这说

明省城的供暖情况逐渐

平稳。对于极个别的单

用户不热的情况，市政

公用事业局提醒市民上
下邻里之间多协助多合

作，楼顶排气阀该放气

的居民要互助解决问
题。

虽然今冬供暖季比

往年运行平稳，接到的

投诉也大大减少，但是

郭森坦言仍有极个别的

小区供暖还存在一定的

问题，但是像整个小区

供暖出现问题的情况也

不是太多。多集中在龙

洞片区、美里新居等小
区。

郭森称，龙洞片区

是个极为个别的例子，

今年之所以不热主要原

因是开发商建设的内部
管网系统设计本身就有

问题，调整难度很大。但

是接到投诉后，东泰热力

公司正全力配合管理方

进行平衡调整。

此外，对于投诉较

多的美里新居供暖不合

格的问题，郭森进行了

解释，原因是小区内有

几栋楼管网不止一处漏

水点。漏水点是供热管

网的死穴，一些老旧管

网出问题可以理解，对

于新建小区来说，出现
这样的问题调整起来非

常麻烦。郭森表示，负

责给该区域供热的匡山
热力中心正在全力进行
帮助处理。

此外，济南热电有限
公司区域内还有省交警

宿舍和三厂换热站因为

内部抢修原因，目前还没

有供热，除此之外大部分

地区的供暖正常。

供热管网运行平

稳，但是郭森称供暖部
门却一直没有懈怠，正

在积极准备应对可能到

来的突然降温，以防止

出现突然降温供暖效果

不理想的情况。

浆水泉片区居民急盼供热
济南热力称：新建的换热站验收后才能开户

“温暖使者”今日走进顺河片区
附近居民暖气若有问题可现场咨询

光图“美丽”就会“冻人”

内行说：暖气片越花哨越不暖

■记者调查■

铸

铁暖气片

越来越少

了。

韩楠 摄
“温暖使者”在

帮助居民维护暖气片。

通讯员 韩楠 摄

市场上

暖气片造

型越来越

花哨了。

（资料片）

▲热力公司的工作人员正在调试设备，保

证供热稳定，迎接可能到来的突然降温。

本报记者 左庆 实习生 刘天麟 摄


